

CERRANDO VALVULAS

Es el tema preferente de los comentarios de la Prensa de oposición al Gobierno, en sus números de ayer: el insigne novelista Pérez Galdós, solicitó del Gobernador civil de Madrid, autorización para celebrar una merienda campestre con carácter de acto público, que no de otra manera se comprende la petición de permiso.

No debió ver el Gobierno en esta merienda otra intención que la que ve cualquiera, sin más que iniciar el asunto; celebrar una segunda manifestación contra la situación política que preside D. Antonio Maura.

Después de lo pasado y del enconado debate á que dió lugar la interpelación del Sr. Soriano en el Congreso, tal vez pareció la que se intentaba mucha manifestación, y el Ministro de la Gobernación, espíritu indicador de lo que había de hacerse, acordó, por medio del Gobernador, la negativa del permiso solicitado por el Sr. Pérez Galdós.

¿Por qué ha negado la autorización?

La escusa oficial es de ley; porque se solicitó fuera de tiempo, sin que mediara el término que para estas solicitudes marcan las disposiciones legales vigentes.

Por esta vez el Gobierno, ha tenido fundamento en qué apoyarse.

Pero nada más fácil, si el propósito subsiste, que volver á solicitar el permiso, dentro del plazo legal.

Considerándolo así, se ha estimado la negativa como plan de Gobierno, para dificultar este género de expansiones.

No discutimos la mayor ó menor conveniencia de la prohibición sistemática, ni del otro lado, si debe menudarse con demasiada frecuencia este recurso de las manifestaciones.

Dentro del fin que han de perseguir determinados elementos, nada tiene de particular que contra lo que juzgan perfectamente contrario á sus ideales, aprovechen todas las ocasiones y utilicen cuantos medios tengan á su disposición, para procurar debilitar ó perturbar la paz de los adversarios.

Pero no están todos los elementos de oposición, en el mismo caso.

La sustitución de un Gobierno por otro, no es suceso milagroso, y de muchas maneras, y aun por el propio convencimiento ó por cansancio, puede fácilmente llegar; y no son menester por estas y otras razones, actos más ó menos importantes de ruidosa protesta.

En este sentido, los partidos gubernamentales, no es fácil que vean como indudable la necesidad de manifestarse en la vía pública.

Manifestaciones como la proyectada por el Sr. Pérez Galdós, aunque tal no sea la intención de sus organizadores, pueden ir en su resultado y en su desarrollo más allá de la derrota ó la caída ruidosa de un Gobierno, y de cualquier manera dejan sedimentos, algo de abono para volver á revueltas que fueron en algún tiempo la característica de nuestro País, juzgado por los extranjeros.

El patriotismo de todos, la sabia prudencia de unos y otros, son la única válvula de seguridad para evitar conflictos, en los que mucho puede perder, y difícilmente ganar la Nación.

FEMINA La mejor revista de modas para señoras. Se admiten suscripciones, un año 11 pesetas, número suelto una peseta, en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez.

Información provincial.

Villamuelas.—Por nuestro querido amigo el ilustrado Médico titular de esta villa D. Eduardo Moreno, se está vacunando á este vecindario desde el día 27 del próximo pasado Marzo.

—La clase jornalera atraviesa una honda crisis, rayana en miseria, y de la que va mejorando gracias á la cava que se está dando á la vid y olivo, ó sea lo que llamamos abrir, y como tras esta operación viene la de escardar, inmediatamente la de cerrar y luego la siega, el peligro está conjurado por este año.

—Para la función que desde luengos años viene celebrando este pueblo el último domingo del presente mes, en honor del Santísimo Cristo del Poder, corren malos vientos y es posible—de celebrarse—que se reduzcan bastante los números que la componen.

—Eolo no se ha dado punto de reposo, sin duda para que no podamos culpar de inepto á Marzo; si el mes que principia es tan escrupuloso en el cumplimiento de su deber, buen año para el labrador y el que no lo sea; el primero porque verá con satisfacción repletas sus paneras, y el segundo porque comerá el pan barato.

—Los precios á que cedemos los diferentes productos de que nos quedan existencias, son: trigo, 15 pesetas fanega; alcarceña, 8,25; cebada, 7,25; corderos, en vivo, 0,28 libra; aceite, 16,00 pesetas arroba; garbanzos, 6,00; vino, 1,50, y paja, 0,20.—2-IV-909.—El Corresponsal, *F. de Frias*.

Albarreal de Tajo.—El día 28 del próximo pasado Marzo terminaron las publicatas de la virtuosa y simpática señorita de esta localidad Gumersinda Lázaro Martín, quien en breve contraerá matrimonio con el joven propietario del inmediato pueblo de Burujón, D. Dionisio Torres y Moreno. Felicito á los novios y..... que llegue pronto el día de la boda.

—En estos días se está celebrando en esta Parroquia el novenario á Nuestra Señora de los Dolores, observándose con verdadera complacencia que, lo mismo que en el Patriarca San José, presencian dicho culto buen número de fieles.

—Como consecuencia de las últimas lluvias y del tiempo bonancible que disfrutamos, presentan los campos excelente aspecto, augurándose por los labradores que la cosecha actual será bastante regular.

—No hay existencias en este pueblo, pues las pocas que hay en granos y líquidos no bastan para satisfacer las necesidades del mismo hasta las próximas recolecciones.—2-IV-909.—El Corresponsal, *Mauricio V. Jiménez*.

Puebla de Montalbán.—El Ilustrísimo Ayuntamiento de esta villa, en sesión ordinaria, acordó por unanimidad el suscribirse á **HERALDO TOLEDANO** al considerar su publicación necesaria, para tener conocimiento de cuanto en esta provincia sucede en todos los órdenes, dada su completa información. Así, espero que desde hoy se le considere en el número de los suscritores.

Los efectos del celo que la Corporación municipal está poniendo en práctica, ha llegado á los empleados municipales; por causas distintas han sido suspensos tres serenos, y días pasados, multó á otros dos dependientes. Es por esto muy felicitado el primer Teniente Alcalde accidental D. Cesáreo Sánchez de la Cuadra, por sus enérgicas decisiones.

—Hoy llegará á este pueblo nuestro querido amigo el Diputado provincial D. Julián M. Montalbo, que restablecido de su ligera indisposición, pasará unos días entre nosotros. Sea bien venido.

—En la segunda quincena de los corrientes contraerá matrimonio el simpático fiscal municipal de esta población D. Deogracias Benavente, con la encantadora Srta. Inés Corral, vecina de Noez. Que llegue á realizarse y sea enhorabuena.

—Siguen muy buenos los campos, y créese casi asegurada la cosecha de cebadas. Los cigarrales están llenos de flores, y he oído decir á propietarios de dichos árboles, no han conocido año como el que se presenta.

El mercado casi nulo, en vino, que hay existencias, se cotiza la arroba á 2,25; el aceite, 15, y el trigo, á 15 pesetas.

—Quiéren formar una sociedad para la construcción de un edificio para Casino, que llene con sus comodidades la importancia de este pueblo.—2-IV-909.

Nabetsse.

Torralba.—Nuestro querido amigo D. Francisco Fernández Sánchez, Secretario del Ayuntamiento de esta villa, falleció el día 29 de Marzo del presente año. Hace doce años que D. Francisco venía desempeñando esta Secretaría, en cuyo tiempo sólo se dedicó al desempeño de sus obligaciones, brillando en él la sencillez y la igualdad para con todos, causas por las cuales ha sido muy sentida la pérdida de tan querido Secretario.

El Ayuntamiento, en justo agradecimiento á sus servicios, le ha costado cuanto se refiere al funeral, aplaudiendo tan digno acierto todo este vecindario, por lo cual, en nombre de todos, se le dan las gracias al Sr. Presidente y demás individuos de la Corporación, por su acertado acuerdo, y les deseamos suerte en la nueva elección del que le suceda en su cargo, lo que á la vez, si alguno que lea este diario se decidiera á desempeñarla, puede solicitarla, por si fuera agra-

ciado, siendo el sueldo anual el de 999 pesetas, como estará á salir publicada la vacante en breve en el *Boletín oficial* de esta provincia.—1.º-IV-909.—El Corresponsal, *Cipriano Moreno*.

Aconsejamos á las familias que pasan la primavera en el campo que usen el café torrefacto de «La Estrella», el que no pierde ni su aroma ni su sabor.

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

Informaciones de otras provincias.

Avilés.—Brillante promete resultar este año la tradicional «fiesta del bollo», á juzgar por los preparativos que para su celebración está llevando á cabo la Sociedad á cuyo cargo corre este año la organización de la misma.

Esta simpática fiesta legada á Avilés por su iniciador el inolvidable D. Claudio Luanco, avilesino de corazón, si no de nacimiento, y cuya organización se va transmitiendo anualmente de una á otra Sociedad, corre este año á cargo de la «Asociación Musical Obrera», notable agrupación artística de esta localidad que, como vulgarmente se dice, se propone echar el resto para que dicha fiesta resulte más brillante, si cabe, que en años anteriores.

Puede decirse que la fiesta empieza el sábado de Gloria, en cuya noche celebrará dicha Asociación, una velada musical, en la que el Orfeón de la misma interpretará, con la maestría á que nos tiene acostumbrados, las más escogidas obras de su repertorio. Tomarán también parte en esta velada, la rondalla y la sección dramática de la repetida Asociación, que pondrá en escena dos obras de aplaudidos autores.

Como sería alargar en demasía esta crónica si tratase de describir la fiesta del domingo de Pascua, sólo diré que á las nueve de la mañana se celebrará, según costumbre, una Misa en la parroquia de San Nicolás, durante la cual la Banda municipal de música ejecutará una fantasía sobre motivos de la ópera *Hugonotes*, y al final cantará el Orfeón el coro de peregrinos de la ópera *Tannhauser*. Luego.... á divertirse en las Meanas mientras se *engulle* el clásico *bollo* y se trasiega al estómago media botella de confortante vino blanco.

El «Círculo industrial y de Sport» se prepara ya para los festivales, que durante el próximo verano ha de celebrar, especialmente para las fiestas de San Agustín, que anualmente se celebran en Avilés en la última decena del mes de Agosto, contribuyendo muy eficazmente esta Sociedad á dar mayor realce á las mismas.

Al efecto, se ha hecho ya el trazado de una nueva fiesta para celebrar carreras de bicicletas, subsanando las deficiencias que la antigua tenía, dándole una forma perfectamente regular y un conveniente desnivel en los virajes, para que los corredores puedan adquirir mayores velocidades y evitar cualquier accidente que, por patinar una máquina en uno de aquéllos, pudiera ocurrir.

Con este motivo es grande el entusiasmo que reina entre los aficionados de Avilés y Gijón, los cuales piensan celebrar una gran carrera nacional de bicicletas en pista, á la que esperan concurrirán afamados corredores de dentro y fuera de la provincia.

—Hace unos días falleció el respetable señor D. Gaspar Ibarra, persona muy estimada por sus prendas personales y relevantes méritos, siendo, por tanto, su muerte muy sentida.—1.º-IV-909.—El Corresponsal, *R. Villasanté*.

EL BANQUETE DE AYER

En honor del ilustre escritor y distinguido toledano D. Emiliano Ramírez Angel, se celebró ayer, en el Café Español, el banquete que para solemnizar la publicación de su hermosa novela *Cabalgata de horas*, le ofrecimos algunos de los que á las letras nos dedicamos y los amigos, muchos y muy buenos, que le quieren tanto como le admiran.

No quiero incurrir en el enojo de nadie con involuntarias omisiones: por ello, me abstengo de publicar nombres de los asistentes al banquete, limitándome á decir que pasaron de cincuenta y que durante la comida reinó la más sincera y entusiasta fraternidad y la cordialidad más franca. ¿Y cómo no, si á todos, sin excepción alguna, nos animaba la idea de festejar al notable literato toledano, y á todos nos unía el mismo sentimiento de cariño y admiración?

La comida, servida admirablemente y muy selecta, fué sazonada con el ingenio de los muchos distinguidos literatos que á ella concurrieron y salpimentada con los chistes, colmos é *intríntricas* de la *dorada juventud* (¡que arcaica está ya la frasecita!) allí presente.

A la hora de los postres hubo la correspondiente *sección de brindis*, en los que hicieron unos su ingenio, otros.... su falta de él, y todos su entusiasta admiración y cariño al notable é ilustradísimo autor de *Cabalgata de horas*, en cuyo honor nos habíamos congregado. Píjase bien en lo que digo: allí nos habíamos congregado para festejar y testimoniar nuestro admirativo afecto al culto escritor, al toledano distinguido, al aventajado joven D. Emiliano Ramírez Angel. Luego os hablaré de esto.

Los brindis fueron muchos: yo opiuo—respetando la opinión contraria—que se abusó de ellos. Ramírez Angel leyó unas cuartillas agradeciendo el homenaje que se le rendía.... y se reanudó la *verbarrea*, que corrió á caño libre. Yo os aseguro que, de todos los brindis, el que más me gustó, por su concisión y su verdad, fué el que, á nombre de la Prensa local, del remedo de Prensa que tenemos en Toledo, pronunció nuestro decano Sr. Garcés.

Y voy á hacer ahora mis comentarios, pequeños comentarios, que no tienen otra fuerza que la de mis convencimientos. Os he llamado antes la atención sobre que el banquete de ayer tenía por objeto testimoniar nuestra admiración y nuestro cariño á Ramírez Angel, con ocasión del éxito obtenido por su hermosa novela *Cabalgata de horas*. ¿Por qué, pues, el afán de invalorar y de unir al del ilustre literato el nombre de D.ª Carmen de Burgos, *Colombine*? Yo no acierto á explicarme la razón de que algunos, varios de los que ayer brindaron en el banquete de que vengo hablando, hubiesen de dedicarse á ensalzar y cantar las grandes dotes de talento, ilustración, etc., etc., de *Colombine*, cuando el homenaje era á Ramírez Angel. No discuto, no me propongo hoy discutir á dicha señora ni trato de mermar las consideraciones y simpatías de que sea objeto, y que yo le guardo y profeso, como á toda mujer: lo que sí digo es que ayer fuí al banquete como admirador de Ramírez Angel, y que todo lo que en algo se apartó de testimoniar á éste la admiración y el cariño de los allí reunidos, me pareció impropio é inoportuno.

No se me diga que la galantería obligaba; porque yo no concedo á nadie que sea más galante que yo. Pero la galantería no puede obligarme jamás á alabar á una dama, por bella y discreta que sea, con ocasión de alabar á otra persona. ¿Qué paridad hay entre *Colombine* y el autor de *Cabalgata de horas*?

Y basta de esto. A otra cosa.

Yo no sé á qué obedecerá el deseo de unos cuantos de repetir una y mil veces que toda la juventud que escribe y trabaja, tiene sed de libertad, es eminentemente democrata, y en la revolución cifra sus ensueños. Pero esos señores, ¿se han creído que no hay más escritores que ellos, ni más gente ilustrada que ellos, ni más liberales que ellos? Yo soy *liberal-conservador*, neo, según esos escritores, escritor como ellos—peor si se quiere, pero escritor,—joven aún.... y no sueño con otra revolución que aquella famosa revolución *desde arriba*, que predicó el ilustre Jefe del partido que gobierna.... todavía.

Ya sé que á muchos disgustará esto que digo: así lo pienso y así lo escribo, y al que le parezca mal, que me censure, si quiere.

Afirmo que ayer fuí á rendir el testimonio

SASTRERÍA MADRILEÑA

LA MÁS ECONÓMICA
HACE LA ROPA A GUSTO DE TODOS

- Trajes. ● Gabanes. ●
- Capas. ● ● ● Pellizas. ●

Especialidad en pantalones.
Equipos para Seminaristas.
Admito géneros para la confección.
Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1
TOLEDO

Que no me gusta el ruido ni el bombo que dá el anuncio, y que siempre de él he huído, es de todos muy sabido, desde el obrero hasta el Nuncio.
Si es de todos conocido mi exquisito mazapán, y si no es menos escogido el dulce, el pastel, el flan, ¿por qué es el más preferido?
Las sidras y las cervezas y otros mil aperitivos, las agujas de temera, los sabrosos embutidos, ¿no son todos de primera?
Pastillas para la tos tampoco quiero anunciar, porque tengo más consumo del que puedo elaborar, y con esto no presumo.
Sobre todo, nadie ignora que estoy en Zocodover; pasen siempre los que quieran y podrán convencerse de que aquí no se exagera. Lo que sí puedo exponer al más pobre, al más pudiente, es que está en Zocodover **Telesforo de la Fuente,** y que allí lo podéis ver.

Contra Valenturas Rebaldes
Píldoras Antitípicas
Dr. Sánchez Cabezudo.
Se venden por Cajas á 6 pesetas y 3 id. media en todas las FARMACIAS
Depósito en Madrid: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5.
En Toledo: Farmacia de la Magdalena. — En Carriches: El autor.



FRANQUICIA POSTAL

Los sellos que han de usarse por las Corporaciones u oficinas que tengan franquicia postal, se tienen que sujetar al modelo adjunto, según Real orden de 23 de Septiembre último.
Se encarga de la confección de estos sellos, con toda prontitud y economía,

Miguel Gálvez Terradas
Cristo de la Luz, 22, Toledo.

También recibe toda clase de encargos relacionados con este ramo, á precios sumamente económicos, habiendo logrado conseguir un sello gráfico oficial y una variadísima colección de escudos oficiales para todas las oficinas del Estado.

PRECIOS NUNCA VISTOS

BALNEARIO Y AGUAS DE SOLARES (SANTANDER)

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE
Especialmente indicadas para la *neurastenia* y enfermedades del estómago. Gran Hotel-Cocina de primer orden.
Pídanse datos y tarifas al Administrador del Balneario.

La mejor agua de mesa por la ausencia de sabor mineral, á pesar de sus comprobadas propiedades medicinales.
Pídanse en Hoteles y Restaurants.—De venta en todas las Farmacias.
DEPOSITARIO: D. JULIO S. ROMÁN, ZOCODOVER, 43.—FARMACIA

La Primera Casa
en la fabricación de los
Ricos Mazapanes de Toledo
de legítima fama universal
Confitería de Francisco Martínez
Santo Tomé, 17.—Teléfono 77
Una de las especialidades de esta casa, consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.
NO EQUIVOCARSE
Confitería de Francisco Martínez
Sobrino de Pérez Hernández
Santo Tomé, 17, teléf. 77, Toledo.

Zapatería "La Madrileña,"
No hay una Zapatería Igual que LA MADRILEÑA:
Vender con economía
Ha sido siempre su enseña.
Créanlo y no sean necios:
Hay seriedad en los tratos;
Botas de todos los precios;
Toda clase de zapatos.
Buena calidad de materiales, forma elegante y verdadera baratura en calzado de todas clases.
Hombre de Palo, 2, Toledo.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT
ALCÁZAR, 7, TOLEDO
DIPLOMA DE HONOR
por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.
El dueño de este acreditado Establecimiento
GUILLEMO LÓPEZ
tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.
Esta casa ha establecido, para el mejor servicio de sus abonados y viajeros, coches de su propiedad para todos los trenes.

ÓPTICA
Anteos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de
EDUARDO ALVAREZ
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO
Gran surtido en barómetros, termómetros é higrómetros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.
Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

MOLDURAS Y CRISTALES
Ferretería, Objetos de Escritorio, Perfumería y Óptica.
Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetería y Postales.
JOSÉ PURIFICACIÓN GÓMEZ
— SUCESOR DE LA VIUDA DE PEREZ E HIJO —
1, Barrionuevo, 1, MORA (Toledo).
Especialidad en artículos de Mayólica. * Inmenso surtido en artículos para bodas.

LA CANTÁBRICA
ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS
INFANTIL © VIDA © CONTRASEGURO
CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.—Presidente: Sr. Duque de Bivona.—Vicepresidente: D. Rafael Picavea, Senador.—Secretario general: Sr. Marqués de Bayamo.—Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.—Consejero, Director General: D. Luis Gomendio, Gerente de la Sociedad de Construcciones Hidráulicas y Civiles.
DOMICILIO SOCIAL: 10, ALMIRANTE, 10, MADRID.—DELEGADO EN TOLEDO: D. ARTURO RUBIO, PLAZA SAN JUSTO, 11.

Fausta Esteban
Viuda de Rosel
participa á Ud. el traslado de su CASA DE VIAJEROS, por mejora de local, á la calle del Comercio, núm. 70, Toledo.

HERALDO TOLEDANO
A LOS SEÑORES ANUNCIANTES

Hace años, no muchos, que los comerciantes y otros industriales de la provincia eran refractarios al anuncio, recordando cada vez que se les proponía el antiguo refrán «el buen paño en el arca se vende»; la experiencia, la mejor maestra de la vida, ha sacado á todos de su error, y frente al antiguo refrán hay otro más cierto «el que anuncia vende»; no hay ya comercio, no hay industria, cuidadosamente administrada, que no tenga en su libro de gastos partida de propaganda. Los que buscan eficacia, resultado para sus anuncios en esta región y aun fuera de aquí, prefieren á HERALDO TOLEDANO, el periódico de mayor tirada, venta, suscripción y circulación, y el único diario en la provincia de Toledo. No lo decimos nosotros, son los mismos señores anunciantes los que afirman el éxito de sus propagandas en HERALDO TOLEDANO; sus tarifas de precios son modestas, y todavía se hacen rebajas en los anuncios permanentes y en los de alguna extensión.

EL DOLOR DE CABEZA
desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del DOCTOR M. CALDEIRO
El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las gastralgias, los reumatismos articulares, la ciática, la disfgia de los tuberculosos, dismenorreas, los retortijones uterinos, la zona, etc., etc. Es recomendada por toda clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3,50 pesetas caja.
Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9, MADRID

TARIFA DE PRECIOS
En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: id. 10 id.

SIN VACILAR

Asunto de gran importancia y trascendencia es para Toledo el que en una de las próximas sesiones de nuestro Ayuntamiento va a resolver de plano admitiendo ó desechando una proposición de un tal Mr. Delhaye, en la que se compromete llevar á cabo la realización de obras tan necesarias como apremiantes, para la vida de nuestro pueblo, cuales son la traida, mejora y aumento del caudal de agua; la terminación de las obras del Mercado, completar la red de alcantarillado, y por último la extinción de la deuda municipal.

demostrar aquí lo útil y conveniente que es para la higiene la abundancia de aguas puras y potables en una capital, bien claramente nos lo ha hecho ver, y hasta pudiéramos decir gráficamente, con sus conferencias instructivas nuestro laborioso é inteligente Cuerpo Médico, por cuya razón desde este punto de vista he de apartarme, como también me distancio desde el punto técnico-facultativo, ó sea el de la construcción y dirección de las obras, dejando esta parte para los de esa exclusiva competencia. Ahora, lo que yo entiendo de capital importancia para la vida de nuestro Municipio, es en lo que se refiere a la parte económica y financiera para llevar á cabo el proyecto de referencia. Esta importancia, á pesar de ser clarividente, no es para demostrarla en uno ni dos artículos, sino para ese día en que los interesados de la prosperidad de Toledo se reúnan para ver los medios que pueden implantarse para que sea un hecho y en condiciones bonancibles para la Hacienda municipal el proyecto de Mr. Delhaye.

Pues bien, prescindiendo ó modificando alguna de las bases generales que constituyen el proyecto, y aun adicionando alguna en beneficio del Municipio, me inclino por creer—dentro de su gran magnitud, por la obra que abarca—que es uno de los proyectos más concluidos y más prácticos que se han presentado al Ayuntamiento, y que en manera alguna el pueblo toledano, con su Ayuntamiento á la cabeza, debe vacilar en estos críticos momentos en que todos ansiamos tener, sobre todo, agua, no debemos vacilar, repito, un sólo instante y llevar rápidamente á la práctica la realización de un proyecto que tanto beneficio ha de reportar á nuestro agonizante pueblo. A la consecución de tal fin me permito proponer á la Comisión especial que con tanta asiduidad ha venido estudiando las proposiciones de D. Carlos Delhaye, lo siguiente:

1.^a Que antes de ser discutidas en sesión del Ayuntamiento, compulsara la opinión del pueblo acerca de la operación financiera, base fundamental del citado proyecto; á fin de que se efectuara en las condiciones más ventajosas para el Ayuntamiento; puesto que se trata de echar un peso enorme encima del erario municipal, y que la situación de los futuros Ayuntamientos ha de quedarles un arco de acción de límite muy reducido, quedando solo el lauro para aquellos Ayuntamientos de grandes vuelos y extremas iniciativas, cuyos individuos jamás encontraremos en nuestro pueblo.

2.^a Repartir con toda profusión una hoja impresa, á modo de manifiesto, en la que se den á conocer las principales bases del convenio en cuestión, haciendo que ésta llegue, por todos los

medios que estén á su alcance, hasta el último rincón de Toledo.

3.^a Que la emisión de títulos ó obligaciones amortizables sean de tres series: T, A y J, respectivamente de 100, 250 y 500 pesetas, pudiendo ser adquiridas las obligaciones de 100 y 250 pesetas, á razón de 2,50 pesetas mensuales las de 100, y á 6,25 pesetas mensuales las de 250 pesetas, comenzando éstas á devengar intereses á los tres años, ó sea al trigésimosexto mes de haber satisfecho el último plazo. Las de 500 pesetas, ó sea de la serie J, que sean adquiridas al tipo de emisión subscripto.

4.^a Que admita para su examen las conclusiones que en sesión magna, relacionada con este objeto, sean aprobadas por las diferentes fuerzas vivas de la población.

Por hoy basta con lo dicho, no cansándome de repetir que el asunto que nos ocupa, no hay que dejarle de la mano y seguir adelante sin vacilar.

JUAN PÉREZ MONGE.

En la semana última....

No es lo casual, no es lo imprevisto; hasta el rodar de los astros está en la vida sujeto á reglas de ineludible cumplimiento.

Debia llegar y llegó en la anterior semana la primavera con sus esplendores de sol y sus ramos de flores, templadas brisas y perfumado ambiente....

Como de costumbre en esta época, sin que hagamos nada para su atracción, ha seguido en la semana el movimiento de turistas extranjeros que vienen á contemplar la grandeza de historia y arte de nuestros monumentos: Toledo para esos ilustres huéspedes, no es otra cosa que una exposición hermosa de arte retrospectivo, no parando su atención en lo moderno, en nuestras mejores calles; impórtales muy poco y seguramente resistiría mal si trataran de comparar la nuestra con cualquiera de las ciudades de sus respectivos países....

Hay que convencerse de que ante los extraños sólo de la historia y del arte vive Toledo y es de rango principal y linajudo en el concurso de las naciones....

En el Ayuntamiento quedo al fin planteada la cuestión más importante que ha podido presentarse, la que se refiere á la proposición de Mr. Delhaye, ofreciéndonos medios de solución para los grandes problemas de la vida municipal; ya conocen los lectores el asunto de que se trata y ojalá que la opinión se despierte y se fije de preferente manera en los términos de lo propuesto y bases que para poderlo aceptar fija la Comisión designada por el Ayuntamiento para el previo estudio y dictamen que había de presentar á la consideración de sus compañeros los demás Concejales....

Otro detalle de la semana han sido las novenas celebradas en las Iglesias de Santas Justa y Rufina y de San Nicolás por los excepcionales sermones predicados en uno y otro templo; pero ya, con la extensión que aquí no cabe, dimos cuenta de lo que pudiera denominarse la semana católica.

A otra clase de oratoria, la oratoria forense, ha podido atender el público, el público devoto de la justicia, inteligente ó simplemente curioso: dos causas graves, aunque vulgares una y otra,

se han visto á la vez en la Audiencia provincial, actuando el Jurado con el Tribunal de Derecho en las dos secciones; igual origen en una y otra causa, por homicidio; asuntos sin gran importancia, verdaderamente baladí, determinaron en una el mal uso de un cuchillo, comprado ya con dafina intención, y en la otra un tiro de revólver, y en una y en otra la muerte, como si privar de la vida á un semejante fuera acto no repugnante, acción justificada por si dijo ó no dijo la víctima, concepto que pudiera rebajar prestigio de valor ó alarde de matonismo....

En la crónica negra, un suceso, suceso lamentable, que se presta indudablemente á tristes consideraciones: un joven de veintitún años edad, á quien ni las enfermedades le afiigen, ni los amores le atormentan, ni la fortuna le niega, según parece, sus favores, que atenta y da fin con su vida para librarse de un mundo que debiera ser para sus años mundo de ilusiones, como quien trata de librarse de pesada carga.

¿No será cierto que los suicidas lo son siempre sólo en un momento de mental extravío?

Y concluyó la semana con la circulación de una noticia rectificando acuerdo y nombramiento hecho por el Ayuntamiento; la provisión de una plaza de Médico de la Beneficencia, que, de seguir lo mandado por la Junta del Patronato, quedará sin efecto.

Y no hallamos, buscando recuerdos y repasando impresiones en la memoria, más notas que poner de relieve para crónica de la semana última.

Instituto General y Técnico de Toledo.

Estación Meteorológica.

Observaciones del día 4 de Abril.

Barómetro	Presión media, en mm., á 0°	713,6
Termómetros	Máxima solar en el vacío	55,2
	Máxima á la sombra	22,0
	Mínima á la sombra	5,8
Temperatura media	Temperatura media	13,9
	A las 9 h.	47
Humedad	A las 15 h.	22
	A las 9 h.	E
Dirección del viento	A las 15 h.	NO
	A las 9 h.	Despejado.
Estado del cielo	A las 15 h.	Despejado.
	A las 9 h.	Despejado.
Fuerza aproximada del viento (A las 9 h.)	A las 9 h.	1
	A las 15 h.	2
Lluvia en mm. de altura	Recogida desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy	0,0
	Desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy	5,0
Agua evaporada en mm.		

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Emilia, é Irene.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, habrá Misas rezadas.

Convento de San Antonio.—La Misa Conventual se celebrará á las siete de la mañana. Al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer á Su Divina Majestad será á las tres y media, y la Reserva á las cinco y media de la tarde.

Iglesia de los Padres de la Compañía de Jesús.—Hoy darán principio los Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola para caballeros. Todos los días, á las seis de la mañana, Misa con Plática y Meditación.

Por la tarde, al toque de Oraciones, Plática y Meditación.

Iglesia de Santa Marta Magdalena.—Solemne Quinario al Santísimo Cristo de las Aguas. Todos los días, al toque de oraciones, se dará principio con la Visita de Altares, á la que seguirá el Sermón sobre los puntos de la meditación respectiva; á continuación se leerá el Santo Quinario, terminándose con un solemne Miserere.

Ocupará la Sagrada Cátedra D. Pablo López y López.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frías.

Quando el primera tercera
Tres segunda, como es todo,
Lo llevé engañado, sí,
Porque él no engañase á otro.

Solución á la anterior: COTORRA.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.

Escribir á Carmen S. A. García, Aribau, 24, Barcelona.

OCASIÓN

Gran saldo de calzados procedentes de una Fábrica de Madrid.

Inmenso surtido en todas clases de calzado.

Sólo por 30 días.

Visiten esta casa y se convencerán.

Barrio Rey, 1, Toledo.

COMPANÍA REAL

La persona ó personas que conserven acciones de la «Compañía Real de Toledo unida á la de Extremadura», domiciliada en esta imperial ciudad en 15 de Abril de 1748, pueden presentarlas á D. Cesáreo Garrido y Pizarro, Abogado, Agente de Negocios, vecino de esta capital, Menores, núm. 6, el cual se encarga de la liquidación y cobro del importe de las mismas y exhibirá las que obran en su poder á los interesados que tengan iguales documentos y deseen hacer la debida confrontación.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general. Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5. Toledo: Farmacia de la Magdalena. Carriches: El autor.—Frasco, 3 pesetas.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

buscaron la bondadosa mirada, nueva para ella que abría de nuevo las fuentes de su alma.

Lo que la Condesa leyó en los ojos de su sobrina, de reproche, de pena, de amor ó de perdón, es un secreto guardado entre ella y Dios.

La joven intentó incorporarse apoyándose en el codo, y no pudo. Volvió á intentar, y esta vez puso su cabeza fatigada en el seno de su tía.

La Condesa la apoyó suavemente en la almohada, que le habían arreglado Zina y miss Junior.

—¿Te sientes mal, hijita?

—No, tía; estoy débil solamente, pero me siento mejor.... ¡Qué buena sois, tía!

Un raudal de lágrimas cortó la frase de Basilisa. La tía se sentó á su lado, le tomó una mano entre las suyas y mandó por señas que las dejaran solas.

Fué obedecida, y la puerta se cerró discretamente.

Lisa lloró mucho. Su tía, muy conmovida, la dejó llorar, pensando que las jóvenes tienen á veces necesidad de llanto y que, por otra parte, las lágrimas alivian las grandes crisis nerviosas.

XXXVIII

OTRA PROPOSICIÓN.

La Condesa no había reconocido su injusticia, como la cabeza fantástica de su sobrina lo había supuesto. ¿Una injusticia? ¿Cuál? ¿Con qué motivo?

No: ella había reconocido el dedo de Dios en el mal que había postrado súbitamente á su sobrina; y juzgándola suficientemente castigada, se había propuesto corregir su educación según el plan imaginado la víspera.

—No creo, decía, que sea tan difícil eso como pensaba. Decididamente, mi sobrina no tiene mal fondo; su tesón es un vicio de carácter, no un vicio del corazón. No es ingrata, sino orgullosa y obstinada; por consiguiente hay un recurso. Voy á poner á prueba su discreción....

Una voz secreta le decía que el hierro

buena. ¡Qué contenta estaba de vivir! Y qué bella es la vida cuando se ha entrevistado la noche de la muerte! Lágrimas deliciosas inundaron el rostro de Basilisa.

—¿Estás llorando ahora? le preguntó su prima.

—Lloro de felicidad, dijo Lisa en voz baja echando los brazos al cuello de su prima.

Quando Basilisa se calmó, tomó la palabra la Condesa.

—Bien véis, querida, cuánto os amo á pesar de lo de ayer.

Basilisa inclinó la cabeza, y miró á su tía con expresión de agradecimiento y de ternura.

—No hablemos más de todo eso. Dios se ha encargado de castigaros, y yo consiento en olvidar la escena penosa de ayer por la mañana.

Besó cariñosamente á su sobrina, que colmó sus manos de sentidos besos.

—Váis á tomar alimento y á levantaros un poco, si podéis. Si no os sentís mejor, se hará venir un médico; pero pienso que recobraréis las fuerzas comiendo un poco. Después iréis á mi gabinete y hablaremos con formalidad. ¿Estáis convencida de que os quiero y de que no soy una furia?

La Condesa tenía en ocasiones, cuando quería, una sonrisa irresistible; miraba á su sobrina con ojos de bondad, y la sonrisa que apareció en sus labios daba á su rostro un encanto increíble. Basilisa fascinada respondió dócilmente.

—Sí, tía, estoy convencida.

de mi admiración a un toledano distinguidísimo, a un literato notable, a un joven que vale mucho y que promete mucho para la literatura patria, en la que de todo corazón le deseo toda suerte de éxitos y triunfos que sean continuación del obtenido por *Cabalgata de horas*.

CIRAVUQUÍ.

ASIENTOS DE REJILLA

pongo con prontitud, esmero y gran economía. SOLEDAD, 1.—TOLEDO

TRIBUNALES

Audiencia provincial.

SECCIÓN PRIMERA

Causa por homicidio.

Terminó el sábado la prueba en la causa por homicidio contra Juan Francisco Alía y Gómez; reformaron después las acusaciones y la defensa sus escritos y siguieron a esto los informes forenses.

A nombre del Ministerio Fiscal, el Sr. Arredondo sostuvo sus nuevas conclusiones, estimando, y con él de acuerdo el querellante particular, la existencia en el hecho de autos de un delito de homicidio, sin circunstancias modificativas de penalidad. Examinó la prueba practicada, combatió las circunstancias alegadas por la defensa y terminó solicitando del Jurado un veredicto de culpabilidad.

En representación del querellante particular, el Letrado Sr. Relanzón empezó su informe rechazando las insistentes alusiones de la defensa, en lo que se refiere a considerar influidos los testigos que trabajaban como jornaleros en propiedades determinadas, y poco después de haber empezado a comentar la prueba practicada pidió suspensión por cinco minutos, y como dijese que aún tendría que hablar bastante, el Presidente suspendió el acto, que seguirá hoy a las diez y media de la mañana.

SECCIÓN SEGUNDA

Terminación de un proceso.

Informaron con alguna extensión las acusaciones y la defensa en la causa contra Valeriano Ramos, sosteniendo el Sr. Gotarredona que se trataba de un homicidio con dos circunstancias de atenuación, el Abogado del querellante, Sr. Rubio, la existencia de asesinato, y el defensor Sr. García Patos de una exacción de responsabilidad, por haber concurrido a favor del procesado los requisitos todos de la defensa propia, y caso contrario, la mayor parte de ellos, y la circunstancia atenuante de embriaguez no habitual.

Después del resumen hecho por el Presidente, definiendo el delito de homicidio y explicando cada una de las circunstancias alegadas por las partes, se retiró el Jurado a deliberar.

El veredicto resultó incongruente, y los Jurados volvieron a dar nuevo veredicto.

Las contestaciones no respondieron por completo a las conclusiones del Fiscal, la acusación privada ni la defensa, y la Sala estimó a la sentencia un delito de homicidio sin circunstancias, condenando a Valeriano Ramos en la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión, accesorias y costas procesales.

NOTICIAS

¿Sufre usted del estómago? ¿No tiene apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disentería, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y curará en poco tiempo.

Los asuntos puestos en la orden del día para la sesión que celebre el Ayuntamiento, son los siguientes:

- 1.º Instancia de D. Lorenzo Peinado solicitando baja en el abastecimiento de agua.
- 2.º Bases de convenio presentadas por la ponencia encargada de estudiar la proposición de D. Carlos Delhaye y que se dejaron sobre la mesa la sesión anterior.

Mañana, primer martes de mes, la Asociación de la Pía Unión de San Antonio de Padua, establecida en la Iglesia del Convento de Santa Isabel de los Reyes, celebrará los cultos acostumbrados y que daremos cuenta en la sección correspondiente.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 3; terneras, 2, y corderos, 22,

Anoche, próximamente a las 12, riñeron en la calle de la Sillería varios individuos, resultando uno levemente herido y por consecuencia detenido el agresor, al que se le ocupó un estoque y un cuchillo de grandes dimensiones.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del *Doctor Caldeiro*. En farmacias, caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

No fué grande la concurrencia de público a las funciones ayer celebradas en el Coliseo Moderno; pero fueron muy aplaudidos los números de *variétés*, el equilibrista Weyler y los siluetista excéntrico-cómicos, tan conocidos en Madrid, *Les Rosales*. Hay que reconocer que el simpático dueño del Coliseo Moderno sabe complacer al público en la elección de artistas para su teatro.

Con rapidez circuló anoche por la capital la triste noticia, impresionando fuertemente a cuantos la supieron y conocían a la persona de que se trataba: el Comandante de Infantería D. José María Jiménez, á quien afirmaban haber visto y hablado algunos de sus amigos a las seis ó seis y media de la tarde en la calle, había fallecido en su casa á poco más de las ocho de la noche.

A su desconsolada esposa, hijo D. José y demás familia del finado, acompañamos en su dolor.

Desde hoy, á las once de la mañana, y en cumplimiento de lo dispuesto en el último Bando de la Alcaldía-Presidencia, se vacunará gratis en el salón alto de las Casas Consistoriales.

Se encuentra fuera de peligro, según dictamen facultativo, nuestro querido amigo D. Francisco Cano Gutiérrez.

Muy de veras lo celebramos, deseando el pronto y total restablecimiento de tan estimado amigo.

También continúa mejorando el Sr. Juez municipal D. José Muro, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

SE ALQUILA un bonito piso principal, nuevo, y con agua de fuente y aljibe, en el callejón del Vicario núm. 12. **DARAN RAZON** en la misma casa.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

(Por teléfono)

(De nuestro servicio especial).

Moret á Lisboa.

Ha salido hoy para Lisboa el Sr. Moret. Supónese relacionado este viaje del Jefe del partido liberal, con asuntos políticos.

Mucho hule.

Son hoy varios los telegramas de provincias dando cuenta de accidentes taurinos. No tenemos seguridad de haber entendido bien a nuestro corresponsal; pero pasan de ocho las cogidas de toreros de que nos ha dado cuenta.

La política.

No ha sido extraordinaria la concurrencia en los círculos políticos, porque la tarde ha estado hermosa, y al regreso de los paseos no era ya la hora de costumbre para el chismorreo político.

Ha continuado hablándose en el sentido de considerarse muy difícil la situación del señor Maura, de no plantear una crisis parcial que debiera alcanzar por lo menos a tres Ministros, Gobernación, Fomento é Instrucción pública.

Dabase por seguro que el Presidente del Consejo habrá de allanarse á que las elecciones municipales se celebren conforme a la legislación vigente, convenciéndose, sin duda, de que no es fácil conseguir en breve fecha la aprobación del proyecto de Régimen local.

«La Juaneca» vuelve al arte.

Parece seguro que Concha Mondéjar, que fué presa por sospechas de falsificación de documento público, y ha sido, según ya dije el sábado, puesta en libertad por no resultar cargos contra ella, volverá en la semana próxima á bailar en un Teatro de esta Corte.

El Consejo de hoy.

Ha sido de larga duración el Consejo de Ministros celebrado esta tarde.

Afirman los Ministros que su reunión ha estado toda ella dedicada á los planes rentísticos del Sr. González Besada, y avance del estudio del proyecto de Presupuestos para el año próximo.

Es indudable, no obstante la negativa de los Ministros, que se han ocupado también de los sucesos que constituyen la actualidad política, y línea de conducta que debe seguir el Gobierno en la campaña parlamentaria que ha de continuar el día 14 de los actuales.

Iniciativas del Sultán.

El Sultán de Marruecos ha creado una Comisión encargada de examinar y liquidar las deudas contraídas por su predecesor con particulares.

Dicha Comisión la componen: Sidi Mohamed El-Guebbas, delegado de S. M. Jerifiana en Tánger, Sidi Abderrahaman Deunis, delegado del Majzen y representante que fué de Marruecos en la Conferencia internacional de Algeciras, y luego adjunto del Ministro de Ha-

cienda, y miembro de la delegación jerifiana para la elaboración de los Reglamentos previstos en aquel acta, y Sidi Dris El-Bukili, que fué Ministro de Negocios Extranjeros, y antes su Califa ó Subsecretario.

Igualmente se crea una Dirección de Obras públicas, ó mejor dicho, de Fomento, que se ocupará también de los asuntos de Minas, y en general de todos los intereses materiales marroquíes.

Esta nueva Administración dependerá del Ministerio de Hacienda, y tendrá á su frente un Director general, que será Abderrahaman Deunis, á quien servirá de asesor técnico el Ingeniero de la Caja especial, pudiendo éste designar uno ó varios auxiliares.

La merienda republicana.—Habla La-cierva.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado esta tarde que se ha negado el permiso para celebrar la merienda organizada por los republicanos, por dos razones: la primera, porque se había procedido á su organización antes de pedir y obtener la autorización gubernativa, y la segunda, porque de celebrarse en el sitio elegido, que era la Bombilla, se hubiera privado de poder asistir á aquel sitio de esparcimiento al vecindario que los días festivos acude al mismo y que es indiferente y ajeno á las luchas políticas.

Información telegráfica.

Se colgó de una viga.

Melilla, 4.—Ha sido encontrado muerto, colgado de una viga de su casa, el anciano padre del encargado, paisano, del huerto del Regimiento de Africa.

Ignóranse hasta ahora los móviles del suicidio.

Un incendio voraz.

Santiago de Chile, 4.—Un voraz incendio ha destruido las oficinas de la Compañía de los cables vía Bolon y West Coast, situadas en la esquina formada por las calles del Estado y de los Huérfanos.

BOLSA DE MADRID

Ultima cotización oficial.

Interior 4 por 100 contado.....	88,95
Fin corriente.....	89,42
Fin próximo.....	87,15
Amortizable 5 por 100.....	102,50
4 por 100.....	90,15
Cédulas hipotecarias 4 por 100.....	102,95
Banco de España.....	448,00
Banco Hipotecario.....	236,00
Banco de Castilla.....	118,00
Banco Español de Crédito.....	128,00
Banco Hispano-Americano.....	150,00
Compañía Arrendataria de Tabacos....	391,75
Explosivos.....	107,25
Azucareras Preferentes.....	107,00
Ordinarias.....	40,00
Obligaciones.....	105,00
Francos: París, vistas.....	11,65
Libras: Londres, vista.....	28,11

—Pues bien, una vez persuadida de esa verdad, fiad en mí que ya se arreglará todo. Vendré de aquí á una hora á saber cómo seguís.

Se alejó, y al momento de salir bañó á Basilisa con la misma sonrisa bondadosa. La joven correspondió con otra sonrisa, débil pero llena de confianza.

Zina volvió al momento.

—¡Qué buena es tu madre! dijo Basilisa al verla. ¡Nos hemos reconciliado!

Por un privilegio de su edad, Lisa olvidaba en un minuto todo lo que había sufrido. Más aún: su juicio sobre la Condesa había cambiado del todo. ¡Qué buena es! repetía.

Sin embargo, era la misma Condesa que la había hecho arrodillar de una manera tan brusca, exigiéndola que confesara lo contrario de lo cierto. ¿Pero esa propensión á las ilusiones, no es un elemento de felicidad? Los que ven claro, pagan demasiado cara su previsión.

—¿Reconciliadas? ¡Qué felicidad! exclamó Zina. Y empezó á dar saltos y cabriolas por el aposento, faltando poco para que derribara la taza de caldo que le traían á Lisa.

Esta comió un poquito. Luego intentó levantarse. Sus delicados pies la sostenían con dificultad, pero recobró la fuerza, sentada en un sillón, muy cerca de la ventana, mirando los reflejos del sol en las hojas de los árboles y gozando con pasión de la felicidad de la vida.

Con qué gusto se hubiera paseado á la hora del crepúsculo entre aquellas arboledas, no enteramente sola, sino con.... ¡con Zina! Pero no, Zina era demasiado viva y turbulenta.... con un brazo más fuerte que el de Zina, que le prestará apoyo y protección, con.... con un hombre fuerte, bueno, tierno, respetuoso que le inspirara confianza y en quien pudiera apoyar su brazo sin temor.... ¡No quería morir en el campo, tan lejos de Petersburgo, y sin volver á ver.... á Maritsky!

Con Maritsky le hubiera gustado recorrer las avenidas del frondoso parque en las noches de estío. Si con Maritsky, porque lo amaba.

¡No quería morir sin verlo! Pero estaba viva, muy viva y reconciliada con la Condesa. Ésta había reconocido su injusticia, puesto que se mostraba tan

debe ser trabajado cuando está caliente, y que para vencer á niña obstinada era preciso no esperar á que recobrara sus fuerzas.

Animada de estos sentimientos aguardó á su sobrina en la tienda de campaña. Zina la acompañó, retirándose después como hija bien enseñada.

La Condesa ofreció á Basilisa una silla baja, cómoda para una enferma, y la acarició pasándole su mano por el cabello.

El sol llegaba á su ocaso; el cielo, azul todavía, tomaba en algunos puntos matices neblinosos; flotaban en el zénit ligeras nubes de colores varios, y Basilisa fortalecida con el alimento, se sentía gozosa de vivir.

—Es cosa convenida que en la sucesivo seréis más razonable? dijo la Condesa con un tono bondadoso.

—Convenido, tía, contestó Basilisa alegremente.

—Pues bien, voy á confiaros un secreto; es un asunto que os concierne.

Basilisa sintió renacer bruscamente sus terrores, mas no dijo una palabra.

—Sin embargo, como no sois la única

La Condesa se aproximó más: su vestido de seda, crugiendo sobre el piso, hacía un ruido molesto. Zina frunció sus hermosas cejas negras, pero su prima no se movió. La Condesa tuvo miedo.

Inclinándose sobre la huérfana, escuchó su respiración que era irregular y débil.

Se incorporó, volvió á mirar aquel rostro en el que se veía marcada la huella de un dolor indeleble, é impulsada por un movimiento de sincera compasión, dijo:

—¡Hija mía!... ¡pobre hija mía!

Y besó la descolorida frente de la joven. Despertando sobresaltada, Basilisa abrió los ojos, y un estremecimiento espasmódico recorrió todo su cuerpo. Al pronto no vio más que el vestido negro de su tía, á la altura de sus ojos, y se creyó muerta. Pero dos manos tibias y perfumadas, se apoderaron de la suya que descansaba fría encima de la colcha. Levantó los ojos, y vió á su tía mirándola, inclinada sobre ella con una bondad, con una compasión que no esperaba ver en su mirada.

—¡Ah, tía! dijo débilmente.

En su rostro apareció un colorcillo fúgax que desapareció inmediatamente. Sus ojos